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Protokoll des Plenums der Fachschaftsinitiative Philosophie 

vom 07.07.22 

Anwesend: Kerstin, Paul, Ibbo, Uli, Valentin, Jonathan, Paula, Roman, Antonia, Marie, 

Mira, Martin, Lennart, Maxim, Devon 

Moderation: Paul 

Protokoll: Max 

 

TO 

 

TOP 1: Letztes Protokoll durchgehen und verabschieden & Besprechung der TO 

TOP 2: Spende der HLG an die Fachschaft, Raum Verschönerung, StuPa-Wahl 

TOP 3: Haushaltskommission (Vorschläge) 

TOP 4: GAP 11 

TOP 5: Insitutsrat 

TOP 6: Fachschaftssommerfahrt 2022 Nachbesprechung 

TOP 7: Ersti-Tage WiSe 22/23 

TOP 8: Soli Statement gegen Transfeindlichkeit 
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TOP und Thema Verantwortlich 

TOP 1 Letztes Protokoll verabschieden & Besprechung der TO 

Gemacht und angenommen. 

 

Paul 

TOP 2 Spende der HLG an die Fachschaft, Raum Verschönerung, 

StuPa-Wahl 

2 Bände des Kollegium Logikum, 

Beseitigung der faulenden Pflanze aus dem FSI Raum 

Verschönerung der FSI Tür 

Verweis auf die StuPa, Werbung über den FSI Newsletter 

TOP 3 Haushaltskommission (Vorschläge) 

Dr. Paasch hat dazu angehalten, dass man sich baldigst aktiviert 

Erkundigung für Drucker für die Fachschaft. Um die 400€ für ein Gerät. 

Mail an Prof. Beere ist versendet, noch keine Antwort. Nachfrage 

nachverschiedenen Mitteln ist erfolgt. 

Frage an Alex: ob Bedarf für PCs im PC-Pool gäbe. 

An sich ja, Frage ist nur ob es genehmigt wird und wie es am Ende gelöst wird. 

Wie wäre es mit einer Adobe-Lizenz? Vorträge? 

Paul 

Paula, Lennart, Erik 

Uli, Finn 

 

Paul 

Jonathan 

Max 

Alex 

Paul, Jonathan 

 

  

TOP 4 GAP 11  

Bis zu 6 Personen können sich engagieren und moderieren und somit kostenlos 

an der GAP teilnehmen: Paula, Max, Paul 

 

TOP 5 Institutsrat 

Dinge, welche Kerstin in den nächsten Institutsrat mitnimmt: 

Nachfragen von der Studierendenschaft zum Ablauf der Bachelor-

Arbeiten. Es wäre schön, wenn es da ein größeres Angebot von Seiten des 

Institutsgäbe. Alles auf einen Blick zu haben, wäre sehr schön. 

Vielleicht ein kurzer Leitfaden, was die ungefähren Zeiten angeht und den 

Ablauf. Oder eine Flowchart. 

Da es nicht unsere Aufgabe ist, sollte es irgendein Angebot geben. 

 

Kerstin 

 

 

Max, Paula 

 

Uli 
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Könnte sich das Institut vorstellen irgendwas für die Erstis zu machen? 

Einen Vortrag bei der Veranstaltung der FSI oder eine eigene 

Veranstaltung? Ein Ansprechpartner wäre gut. 

Bessere Kommunikation mit den Neu-Immatrikulierten was Fristen und 

Abläufe anbelangt. Das was das Institut an die Studis weitergibt, scheint 

nicht zu reichen. 

Es würde schon reichen auf die Instituts-Website einen kleinen Verweis 

zu machen, dass es in Philo kein großer Stress besteht. 

Vielleicht wären genauere Daten und gewissenhafter Kontakt mit den 

Studis sinnvoll. 

Liegen schon neue Hygienekonzepte vor? Gibt es da irgendwelche 

Informationen? 

Antonia 

Uli 

 

Alex 

Jonathan 

 

Antonia 

Paula 

 

TOP 6 Fachschaftssommerfahrt 2022 Nachbesprechung  

Trotz aller fehlgegangenen organisatorischen Dinge, war es eine sehr schöne 

Fahrt. 

Bevor wir irgendwem die Schuld zu schieben, sollte festgehalten werden, dass 

das ein kollektives Verschulden ist. Sowohl, dass nur eine Person dafür 

verantwortlich war, als auch, dass die Organisation nicht ordentlich verlaufen ist. 

Für zukünftige Fahrten Basic-Vorgehensweise im Moodle-Kurs festhalten. Gäbe 

es Personen die sich dafür verantwortlich fühlen? 

Auch die Knappheit der Organisation und die Anzahl der Personen waren 

schlecht angelegt. 

Einschätzen, wie viele mitfahren ist schwierig, sollte das nächste Mal genauer 

abgecheckt werden. 

Genaue Verantwortlichkeiten klären und diese dann auch einhalten! (es gab 

Verantwortlichkeiten, diese wurden dann aber nicht eingehalten) 

Festhalten, bis wann man kündigt. 

Durch den Beschluss der Ausgaben, aber nicht der expliziten Ankündigung der 

Fahrt, ergab sich eine chaotische Situation, bei der niemand wusste, was nun 

geplant war und auch nicht genug Personen im Plenum anwesend waren. 

Alle wichtigen Dinge sollten auch schriftlich/ in Email Form festgehalten 

werden. 

 

Martin 

Lennart 

 

Kerstin 

Ibbo 

Martin 

Marie, Paul 

Antonia 

Jonathan, Paul 

 

Kerstin 
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Orientierung an den SoWi Fachschaft: Planung spezifischer Aktionen über das 

Moodle-Forum. Dadurch auch die Möglichkeit übers Forum zu informieren. 

Vorschlag einer Organisationsplattform: Trello 

Dazu: neue Plattformen machen es immer noch unübersichtlicher. Besser wäre 

es über Moodle. 

Trello als Möglichkeit für die Engagierten sich einfach zu informieren. 

Es lag eher weniger an der Plattform sondern an der Auseinandersetzung. 

Eher kollektive To-Do-Listen. Egal in welchem Format, eher analog. 

Es lag auch daran, dass nicht aktiv kommuniziert wurde. Niemand hat 

angekündigt wie der Stand ist, aber es wurde auch nicht nachgefragt! 

Moodle wäre ein naheliegendes Tool. Organisation sollte aus dem Telegram Chat 

gehoben werden, da es untergeht und nicht effizient funktioniert. Eine 

zentralisierte Plattform wäre sinnvoll. 

Plattform ist nicht das, was essenzielle was schief geht. Zum einen wurden 

immer weniger Leute bei den Plenums-Sitzungen. Dazu sollte man sich mit der 

Aufgabenorganisation und Verantwortlichkeit auseinandersetzen. Kleinere 

Aufgaben. Keine Verantwortlichkeit für große Dinge (Fahrt), sondern für kleine 

Unterpunkte. 

Kleine To-Do Liste erstellen, durch die die Aufgabenfindung erleichtert wird und 

sodass man sich auch separat beteiligen kann. Kleine Aufgaben leichter finden. 

Diskutieren sehr meta, sollten konkret werden. Zum Beispiel sollte man die 

Organisation nicht nur über das Plenum laufen lassen, sondern auch in separaten 

Gruppen arbeiten. Plenum eher nutzen um Beschlüsse aus dem Arbeitskreis 

beschließen, als dass die Orga ins Plenum verschoben wird. Wenns im Plenum 

organisiert wird, fühlen sich die Personen weniger angesprochen. Eher ein Apell 

an die Anwesenden, dass es auch außerhalb des Plenums geschehen muss. 

Es muss in der FSI auch Initiative geben. Viele kleine Aufgaben sind eine gute 

Idee, es muss trotzdem organisiert werden zwischen diesen kleinen Aufgaben. 

Diese Organisation sollte durch einen Arbeitskreis geschehen (der aus mehr als 

zwei Personen besteht) 

Beschluss für die Zukunft: Arbeitskreis Verantwortlichkeit, der die generelle 

Fachschaftsarbeit bespricht und Lehren für die Zukunft zieht. 

Es sollte also vorher im Plenum festgelegt werden, welche Aufgaben es gibt und 

wer verantwortlich ist? 

Nein, aber Fragen der Verantwortlichkeit können im Arbeitskreis geklärt werden 
und eine konkreten Arbeitsempfehlung ausarbeitet. 

Maxim 

Kerstin 

Marie 

Devon 

Jonathan 

Uli 

Max 

Alex 

 

Maxim 

Devon 

 

Roman 

 

Ibbo 

Maxim 

Paul 

 

Jonathan 

Ibbo 
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Konkreter Termin für den Arbeitskreis: nächsten Donnerstag 16 Uhr vor 

der Sitzung! 

Grundsätzlich fürs nächste Mal: früher und mehr Rückfragen bei Verträgen! 

 

Roman 

TOP 7 Erstitage WiSe 22/23  

  

To-Do Liste im Raum: 

Raum für die Ersti-Tage 

Vortrag Institut 

Studierenden Vortrag 

Campus-Tour 

Bar Abend 

Katerfrühstück (Budget bis 75€) 

Studienordnungs-Workshop 

Ersti-Beutel 

 

 

Jede weitere Sache übernimmt der Arbeitskreis Ersti-Tage 

 

TOP 8 Soli Statement gegen Transfeindlichkeit 

 

Aus Wut über die Vorgänge an der Uni inspiriert. Auch wenn es uns nicht 

direkt betrifft, sollten wir für Menschen da sein, deren Identität 

angegriffen wird oder runtergewürdigt wird. Wir sollten uns solidarisieren 

und ein kleines Schreiben aufsetzen um uns mit trans und inter 

Kommiliton*innen solidarisch zu stellen. 

 

Allgemeine Zustimmung. 

 

Es ist an der Zeit, dass wir uns politisch positionieren. (Verweis DLF 

Interview) 

Veröffentlichung des Statements über einen eigenständigen Newsletter? 

„‼️Unsere Positionierung zu den queer- und transfeindlichen Äußerungen 

der HU (Überschrift fehlt noch, Änderungsvorschläge und 

Überschriftsvorschläge bitte bis morgen.)‼️ 

 

Aufgrund der queer- und transfeindlichen Äußerungen der letzten Tage 

rund um die HU und ihre Studierenden betont die Fachschaftsinitiative 

Philosophie ihre Solidarität mit allen Trans*- und Inter*- Studierenden der 

HU. Wir stehen an der Seite aller Kommiliton*innen, die sich nicht mit 

dem Geschlecht, das ihnen bei der Geburt zugeordnet wurde, 

 

 

 

 

 

 

Till 

 

 

 

 

 

Roman 

 

Till 
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identifizieren und die sich jenseits der binären Geschlechterordnung 

positionieren. Wir weisen diskriminierende Biologismen und 

Anfeindungen, die Menschen ihre (geschlechtliche) Identität absprechen 

wollen, entschieden zurück. 

 

Die Fachschaftsinitiative versucht, ein safe(r) space zu sein, an dem kein 

Platz für Queer- und Transfeindlichkeit ist. Wir laden alle 

Kommiliton*innen der Philosophie ein, die Fachschaftsinitiative und das 

Fachschaftscafé als einen Ort innerhalb des Instituts zu begreifen, an dem 

sie Unterstützung, Anerkennung und Hilfe, insbesondere auch bei 

Diskriminierungserfahrungen finden.  

 

Queer- und trans*feindliche Positionen sowie Angriffe auf Angehörige 

der LGBTQIA+-Community sollten keinen Platz in Universitäten und 

wissenschaftlichen Vorträgen haben! Trans*-, nicht-binäre und Inter*-

Identitäten schon!“ 

 

Auf jeden Fall als eigenständiges Statement rumschicken. 

 

Veröffentlichung bis morgen 16 Uhr als Eilbeschluss: 9 dafür, 2 dagegen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jonathan 

  

  

  

 


